



## TÉMOIGNAGE DE JULIEN, NÉOPHYTE

*Julien a reçu les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, confirmation, communion) lors de la veillée pascale de 2024. Il a témoigné le dimanche 25 janvier à la messe de 10h30.*

Je m'appelle Julien et j'ai 32 ans. Ma foi ne s'est éveillée que tardivement, en dépit d'une culture familiale marquée par le catholicisme. Mon père n'avait pas voulu nous faire baptiser enfants mes sœurs et moi, mais, petits, il nous avait tout de même donné quelques leçons sur la vie de Jésus. Nous participions parfois à une messe de minuit à Noël. Ma mère mettait toujours une crèche sous le sapin. Surtout j'avais une forme de fascination pour les églises, que je ne m'expliquais pas, mais j'ai toujours aimé en pousser les portes quand l'occasion se présentait, ne serait-ce que pour m'asseoir un moment en silence.

C'est en 2020, lors du confinement, que, prenant de nouveau le temps de lire et d'écouter de la musique, quelque chose s'est réveillé en moi. J'ai eu de la chance car mon appartement d'alors était exposé au sud, et je me remémorais des mois de mars et avril doux et ensoleillés, propices à goûter la beauté du monde. Je me souviens ensuite très bien de ce jour d'avril 2021, c'était après Pâques, où je

suis entré dans la cathédrale Saint-Jean à Lyon pour commencer ce que je ne savais pas encore être le début de mon catéchuménat. Je vous épargne les détails mais une chose commune m'a frappé chez les personnes qui m'ont accompagné au fil de ce cheminement et jusqu'à mon baptême en 2024, c'est leur ouverture, leur écoute patiente, l'accueil qu'elles m'ont fait.

Une phrase entendue à la radio récemment m'a frappé : "un athée croit qu'il sait, un croyant sait qu'il croit" et c'est tout le sentiment que j'ai eu en découvrant l'Évangile, en allant à la messe, en préparant les sacrements, en participant au pèlerinage au mont Saint-Michel : on ne me transmettait pas une doctrine toute prête, on ne refusait d'aborder aucune question. Au contraire, en insistant sur la volonté mais aussi l'intelligence de chacun pour discerner la volonté de Dieu, on m'a finalement peu à peu appris à renouer avec le triptyque qui a fondé mon éducation - merci, pardon, s'il-te-plaît - en y retrouvant une sorte de petit Notre Père. "Que ta volonté soit faite" est devenue une parole de tous les jours pour m'inviter au dialogue avec Dieu, par la prière.

Julien Roussel

## JOURNÉE COMMUNAUTAIRE

le dimanche 15 février, à 10h30

Notre prochaine journée communautaire aura lieu le dimanche 15 février, en présence de Mgr François Gonon, notre vicaire général.

Ce sera l'occasion de vivre en paroisse le concile provincial et de réfléchir ainsi à l'arrivée de nombreux catéchumènes dans notre Église.

Au programme :

- 10h30 : Messe
- 12h – 14h : Apéritif et déjeuner
- 14h – 16h : Témoignages de catéchumènes et temps de réflexion autour des enjeux du concile.



Réception des plats :

- le samedi 14 février, de 18h à 19h
  - le dimanche 15 février, de 9h à 10h30
- à la Maison Saint-Michel, 3 place Saint-Jean

## MESSES DU MERCRIDI DES CENDRES

le mercredi 18 février



Nous entrons dans le carême ce mercredi 18 février avec le Mercredi des Cendres. Les célébrations auront lieu à 8h15 (avec le groupe scolaire Batignolles-Épinettes), 10h avec le patronage (tous les enfants du primaire y sont invités), 12h et 20h.

Il sera possible de se confesser de 18h30 à 19h45, dans le bureau d'accueil.

## CARÈME 2026

“Soyez toujours joyeux et priez sans cesse”  
(1 Th 5, 16-17)

Vous trouverez toutes les propositions pour vivre au mieux ce temps du carême 2026 dans le tract prévu à cet effet à l'entrée de l'église.

## AGENDA

|                            |       |   |              |
|----------------------------|-------|---|--------------|
| <b>lundi 9 février</b>     | 19h00 | Atelier Vie de l'association Le Pont                        | Sainte-Anne  |
| <b>mardi 10 février</b>    | 12h00 | Repas Partagés SCB  | Sainte-Agnès |
|                            | 20h30 | Préparation au baptême                                      | Église       |
| <b>mercredi 11 février</b> | 19h00 | Adoration du Saint-Sacrement                                | Église       |
| <b>Vendredi 13 février</b> | 19h00 | Adoration du Saint-Sacrement                                | Église       |
| <b>samedi 14 février</b>   | 10h15 | Conférence Saint Michel de la Société Saint Vincent de Paul | Saint Joseph |
|                            | 10h30 | Éveil à la foi et pré-kt                                    | Église       |
|                            | 16h00 | Concert Association France-Tanjomoha                        | Église       |
| <b>dimanche 15 février</b> | 9h    | Préparation à la première communion                         | Notre-Dame   |
|                            | 10h30 | Journée communautaire                                       | Sainte-Agnès |

## CARÈME 2026 ÉCOLE D'ORAISON



Pendant le Carême, la paroisse organise une école d'oraison. Six soirées entre les vacances de février et celles de Pâques (**les jeudis 12, 19 et 26 mars, le mardi 31 mars et les jeudis 9 et 16 avril de 20h30 à 22h30**) pour apprendre à prier et vivre pleinement ces temps de silence offerts à Dieu.

Le curé d'Ars disait : « *La prière fait fondre les nuages et ouvre les cieux* ». La prière personnelle est essentielle dans notre vie de foi mais nous savons qu'il n'est pas facile de s'y engager et d'y persévéérer. Nous manquons de temps, nous ne savons pas comment faire, l'ennui ou les distractions nous rebutent. Cette école d'oraison voudrait nous aider à mettre cette prière au cœur de nos vies !

## SACREMENT DES MALADES ce dimanche 8 février, 10h30

À l'occasion du dimanche de la santé, 6 membres de notre communauté recevront le sacrement des malades à la messe de 10h30. Nous prierons aussi tout particulièrement pour les malades de l'hôpital Bretonneau situé sur le territoire de la paroisse.

## PRÉPARATION AU MARIAGE ce dimanche 8 février, à 9h (Sainte-Agnès)

Ce dimanche commence la deuxième session de préparation au mariage. 35 couples y participeront. Dans la journée, alterneront témoignages des couples mariés, temps de partage en équipes de fiancés. Ils participeront à la messe de 10h30 et partageront le déjeuner ensemble.

## ÉVEIL À LA FOI ET PRÉ-KT Prochaine rencontre : ce samedi 14 février, à 10h30

L'Éveil à la foi, les enfants de 3 à 7 ans peuvent vivre avec leurs parents une première initiation à la foi adaptée à leur âge.

Le Pré-kt est ouvert à tous les enfants en classe de CE1. C'est un parcours qui suit l'année liturgique et qui leur permet de découvrir l'Histoire sainte.

Les séances ont lieu une fois par mois, le samedi de 10h30 à 11h30.

[eveilfoi@saintmichel-paris.fr](mailto:eveilfoi@saintmichel-paris.fr), [prekt@saintmichel-paris.fr](mailto:prekt@saintmichel-paris.fr)

## FRATERNITÉ ANTILLAISE À SAINT-MICHEL le samedi 21 février, à 13h

Une fraternité antillaise se met en place à Saint-Michel. Le but est de se rencontrer une fois par mois pour partager notre foi et aussi nos joies, nos peines, afin de s'entraider mutuellement. Notre prochaine rencontre aura lieu à l'issue de la messe de 12h le samedi 21 février.

Contact : Jacques Filomin, 07 82 37 87 22

## PÈLERINAGE PAROISSIAL À VÉZELAY

du vendredi 8 au dimanche 10 mai 2026

« Heureux ceux qui marchent »



Nous partirons en pèlerinage paroissial le week-end du 8 mai.

Au programme :

- Passage par Auxerre
- Découverte de Vézelay et de sa basilique.
- Marche sur les chemins de Saint-Jacques.

Familles avec enfants, jeunes et moins jeunes, seuls ou en groupe...vous êtes tous les bienvenus !

*Informations détaillées dans les flyers à l'entrée de l'église.*

*Inscriptions : <https://www.billetweb.fr/2026-pelerinage-vezelay>*



*Contact : [margueritedescamps@gmail.com](mailto:margueritedescamps@gmail.com)*

## PRIÈRES POUR CHLOÉ

Chloé est décédée il y a deux ans, le 17 février 2024. Pour prier pour elle et pour sa famille, deux messes seront célébrées à son intention : le mardi 17 février à 18h30 et le dimanche 22 février à 10h30.

**Un concert hommage** aura lieu le samedi 21 février à 20h dans l'église pour faire mémoire de sa vie et prier pour elle. Le Chœur Merveilleux France, sous la direction de Darmel Tshiyoyo et Yves Saido, animera ce temps de recueillement à travers des œuvres de Lucien Deiss.

## JOURNAL DE BORD HIVER SOLIDAIRE

Nous cherchons activement des bénévoles pour couvrir les prochaines soirées Hiver Solidaire et la période des vacances.

Au programme : dîner, jeux & échanges inoubliables !

Vous pouvez venir seul, en famille, avec vos enfants ou avec un ami, de manière ponctuelle ou régulière. Nous comptons sur vous !

[www.bit.ly/StMichel17](http://www.bit.ly/StMichel17)

Groupe WhatsApp bénévoles



Si vous êtes intéressés, veuillez écrire à l'adresse e-mail suivante :

[hiversolidaire.stmichel@gmail.com](mailto:hiversolidaire.stmichel@gmail.com)

## COMMUNAUTÉ WHATSAPP PAROISSIALE



Une communauté WhatsApp paroissiale a été créée pour vous transmettre les informations importantes de la paroisse et vous partager l'un ou l'autre temps fort. N'hésitez pas à vous y inscrire !

Lien : <https://chat.whatsapp.com/IeROEdiGof0BbYjYGkLuhf>

## LITURGIE

**1<sup>re</sup> lecture :** Livre du prophète Isaïe (58, 7-10)

### Psaume 111

**R/ Lumière des cœurs droits,  
le juste s'est levé dans les ténèbres.**

Lumière des cœurs droits, il s'est levé dans les ténèbres,  
homme de justice, de tendresse et de pitié.  
L'homme de bien a pitié, il partage ;  
il mène ses affaires avec droiture.

Cet homme jamais ne tombera ;  
toujours on fera mémoire du juste.  
Il ne craint pas l'annonce d'un malheur :  
le cœur ferme, il s'appuie sur le Seigneur.

Son cœur est confiant, il ne craint pas.  
À pleines mains, il donne au pauvre ;  
à jamais se maintiendra sa justice,  
sa puissance grandira, et sa gloire !

**2<sup>e</sup> lecture :** Première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens (2, 1-5)

**Évangile :** Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (5, 13-16)

### INTENTIONS DE MESSE

|                            |              |   |
|----------------------------|--------------|---|
| <b>lundi 9 février</b>     | <b>18h30</b> | Pour Justine-Rose RAPHOSE (†)                                     |
| <b>mardi 10 février</b>    | <b>8h</b>    | Nicole de BELSUNCE (†)  |
|                            | <b>18h30</b> | Pour Jean-Pierre ALBEROLA (†)                                     |
| <b>mercredi 11 février</b> | <b>8h</b>    | Liliane STOPARCZIK (†)  |
|                            | <b>18h30</b> | Aux intentions d'Abdoul DANHIN                                    |
| <b>jeudi 12 février</b>    | <b>8h</b>    | Josette NOGUÈS (†)  |
|                            | <b>18h30</b> | Pour Pierre JOZEAU et Marcel DEMANGEAT (†)                        |
| <b>vendredi 13 février</b> | <b>8h</b>    | Aline PLOCHOWICZ (†)  |
|                            | <b>18h30</b> | Pour Anne-Sophie et Jean-Michel (†)                               |
| <b>samedi 14 février</b>   | <b>12h</b>   | Pour la famille RAJENDRAAM sous la protection de saint Michel     |
|                            | <b>18h30</b> | En l'honneur de saint Valentin et de saints Cyrille et Méthode    |
| <b>dimanche 15 février</b> | <b>9h</b>    | Pour la protection d'Alexis par la Sainte Famille et saint Michel |
|                            | <b>10h30</b> | <i>Défunts de la semaine</i>                                      |
|                            | <b>18h30</b> | Jeannine ANDRIEU (†)  |

### FÊTES RELIGIEUSES

|                                  |  |
|----------------------------------|--|
| <b>Lundi 9 février</b> .....     | Bienheureuse Rosalie Rendu († 1856)          |
| <b>Mardi 10 février</b> .....    | Sainte Scholastique († vers 543)             |
| <b>Mercredi 11 février</b> ..... | Notre-Dame de Lourdes                        |
| <b>Samedi 14 février</b> .....   | Saint Cyrille († 869), saint Méthode († 885) |

## IL EST LE PAUVRE QUI PARTAGE SA VIE AVEC TOUS

Dans la liturgie d'aujourd'hui, on proclame une page magnifique de la Bonne Nouvelle que Jésus annonce à toute l'humanité : l'Évangile des Béatitudes (Mt 5, 1-12). Celles-ci sont en effet des lumières que le Seigneur allume dans la pénombre de l'histoire, révélant le projet de salut que le Père réalise par le Fils, avec la puissance de l'Esprit Saint.

Sur le mont, le Christ remet à ses disciples la loi nouvelle, inscrite dans les cœurs et non plus sur la pierre : elle renouvelle notre vie et la rend bonne, même lorsqu'elle semble avoir échoué et être misérable aux yeux du monde. Dieu seul peut vraiment appeler heureux les pauvres et les affligés (cf. vv. 3-4), car Il est le bien suprême qui se donne à tous avec un amour infini. Dieu seul peut rassasier ceux qui recherchent la paix et la justice (cf. vv. 6.9), car Il est le juste juge du monde, l'auteur de la paix éternelle. En Dieu seulement les doux, les miséricordieux et les purs de cœur trouvent la joie (vv. 5.7-8), car Il est l'accomplissement de leur attente. Dans la persécution, Dieu est source de rédemption ; dans le mensonge, il est l'ancre de la vérité. C'est pourquoi Jésus proclame : « *Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse !* » (v. 12).

Ces Béatitudes demeurent un paradoxe uniquement pour ceux qui considèrent que Dieu serait différent de celui que le Christ révèle. Ceux qui s'attendent à ce que les tyrans soient toujours maîtres sur la terre sont surpris par les paroles du Seigneur. Ceux qui ont l'habitude de penser que le bonheur appartient aux riches pourraient croire que Jésus est une illusion. Mais l'illusion réside précisément dans le manque de foi au Christ : il est le pauvre qui partage sa vie avec tous, le doux qui persévère dans la souffrance, l'artisan de paix persécuté jusqu'à la mort sur la croix.

C'est ainsi que Jésus éclaire le sens de l'histoire : non pas celle écrite par les vainqueurs, mais celle que Dieu accomplit en sauvant les opprimés. Le Fils regarde le monde avec le réalisme de l'amour du Père ; à l'opposé se trouvent, comme le disait le Pape François, « les professionnels de l'illusion. Il ne faut pas les suivre, parce qu'ils sont incapables de nous donner l'espérance » (Angelus, 17 février 2019). Dieu, au contraire, donne cette espérance en premier lieu à ceux que le monde rejette comme misérables.

Alors, chers frères et sœurs, les Béatitudes deviennent pour nous un test du bonheur, et nous amènent à nous demander si nous le considérons comme une conquête que l'on achète ou comme un don que l'on partage ; si nous le plaçons dans des objets qui se consomment ou dans des relations qui nous accompagnent. C'est en effet “à cause du Christ” (cf. v. 11) et grâce à Lui que l'amertume des épreuves se transforme en joie des rachetés : Jésus ne parle pas d'une consolation lointaine, mais d'une grâce constante qui nous soutient toujours, surtout à l'heure de l'affliction.

Les Béatitudes élèvent les humbles et dispersent les superbes dans les pensées de leur cœur (cf. Lc 1, 51-52). C'est pourquoi nous implorons l'intercession de la Vierge Marie, servante du Seigneur, que toutes les générations disent bienheureuse.

PAPE LÉON XIV, ANGÉLUS,  
Place Saint-Pierre  
Dimanche 1<sup>er</sup> février 2026

Paroisse Saint-Michel,  
3 place Saint-Jean, 75017 Paris  
Site : [saintmichel-paris.fr](http://saintmichel-paris.fr),  
Facebook : Paroisse Saint-Michel – Paris  
[secretariat@saintmichel-paris.fr](mailto:secretariat@saintmichel-paris.fr), 01 43 87 33 94